



# Kainan East Rotary

DISTRICT 264

CLUB WEEKLY BULLETIN

事務所 海南省日方1294 海南商工会議所内 TEL (07348) 3-0800

例会日 毎週月曜日 12時30分 ♠オ1例会のみ 18時30分 於海南商工会議所 4F  
会長 宮田敬之佑 幹事 中村雅行 会報委員 藤田・中野・広・丸畑・尾初瀬・谷口**第375回 例会 昭和58年3月14日(月) 午後 12時30分 於海南商工会議所**

1. 開会 司会 宮田敬之佑会長
2. ロータリーソング 「我等の生業」
3. ゲスト紹介 森川義男様(元海南三中校長)
4. ビジター紹介 山野博司様(東京芝R.C.) 森泰皓様(海南R.C.)  
玉置勇様海南R.C.
5. 出席率の報告 80% 会員総数 53名 出席者数 44名  
前回修正出席率 92.45%
6. 会長スピーチ

ゲストの森川先生ようこそ、ビジターの山野さん、森さん、玉置さんようこそ  
のち程紹介もあるうと思いますが、森川先生は卓越した学校経営と教育理念で、  
海南市の教育に貢献された方でございます。のち程よろしくお願ひ致します。

さてこれものち程委員会報告で、社会奉仕委員長から詳しく述べるうと思いま  
すが、来週の土曜日(3/26)に当クラブ主催のゲートボール大会が催されます。  
最近老人方の間で、ゲートボール熱が盛んでございますが、何分にも練習の成果  
を発表する場がないと、云う事でございますので、私達社会奉仕委員会の主催で  
この度海南東ロータリークラブ会長杯争奪ゲートボール大会を、海南市と協賛で  
やる事になりました。どうか、社会奉仕委員会だけでなく、会員の皆様方の御協  
力の程、よろしくお願ひしたいと思います。なお出場チームは22チームですが、  
当クラブからも、河尻さんをキャプテンに、うちのクラブの若い方から5~6人  
選手をえらんで下さいまして、1チーム出場する事になっています、よろしく御  
声援の程お願いします。

7. 幹事報告並びに委員会報告
  - 本日、幹事報告はございません
  - 社会奉仕委員会  
3月26日(土) 正午よりゲートボール大会を開催致します 於市民グランド
8. ゲスト卓話 「人間性について」森川義男様

御紹介頂きました森川です。私は30余年教育職にあった訳ですが、その間約3  
分の2近くは海南市でお世話になった訳でございます。在職中はロータリークラ  
ブの方々から教育の充実、発展の為に色々御支援御指導頂きました事、この機会  
に御礼申し上げたいと思います。さて、何をお話しさして頂こうかと思った訳で



ですが、先程追田さんからも御紹介下さいましたように「人間性と云うか、人間らしく生きる」と云う事について、自分の体験なり思ったりしている事について、お話をさせて頂きます。今日ゆれる中学生の問題等は、新聞やテレビで毎日のように報道されていますが、そうした問題についてはさて置きまして、一般的に人間らしく生きると云う事は、色々苦しさなり、悩みなりを乗りこえて努力すると云う所にやはり、生きると云う事の大切さがあると思います。日常の生活の中で色々な苦しさ、悩み等いろんな問題がある訳ですが、そうした中で私はまず人間のふれあいが大切だと思う訳です。それでは人間のふれ合いとは、どんな事かと申しますと、それは言葉と心だと思います。言葉は、その時の相手の態度なり、心を変えてしまう訳ですが、親と子の関係を考えてみても、親と子が長い年数暮したからと云う長短は別として、如何にその時心を動かし、感動した事があったかどうかで、親と子の関係、或いは子供と先生の関係、人と人との関係が出来てくるのではなかろうか、と思うのです。人間と云うのは感動がなければ人間でないと思うのです。そうした事から今の若い青少年は、人間らしさと云う事に欠けているように思います。例えば、言葉と心と云う事で、タクシーに乗せてもらって、運転手さんとの言葉のやりとりも、気持よく「ありがとうございます」と云う一言で気持もなごむし、家でも出かける時の言葉や、電話のかかって来た時、「おまたせしました」の一言で、電話の相手も家族の心もなごみます。言葉は本当に大切で、私も初めて教員になって、東牟婁に赴任なった時、ある師範の恩師から一枚のハガキを頂きました、そのハガキに、こんな言葉が書かれていました。

「山には山の歌があり詩がある、寒い国には寒い国の歌があり詩がある。君は奥地へ行ったと思うけれども、山の歌を唄い、その中にとけ込んで頑張って下さい……」と、私はその言葉を今でも忘れる事は出来ません。先程電話の話しも致しましたけれども、学校とか公務員と云う立場に務めていた関係で、自分も今になって反省している訳ですが、電話の応対の仕方についても、企業とか会社の方々の皆さんは、非常に気持よく応対され、公務員や学校はもう少し考えて行かなくてはと思います。それは、平素の心がけが人間として立派に生活されているからだと思います。そう云う事で、母親が子供に話しかける時にでも、充分な配慮の中で、叱ったり褒めたりする事が大切だと思います。自分の云った一言で、子供が本当に心が動いているか考えて下さい。本日はどうもありがとうございました

### ニコニコ・米山・BOX

河尻鳩親君 ゲートボール大会のキャプテンに選ばされました

角谷勝司君 ヨーロッパ旅行の為、2回欠席しました

追田博司君 ゲストに森川先生をお願い致しました

丸畠邦夫君 育友会の役が終りました

次回例会案内 昭和58年3月28日(月)午後12時30分～於 海南商工会議所

ゲスト (株)レストラン富士 社長 西端俊之様

次々回例会案内 昭和58年4月4日(月)午後6時30分～於 海南商工会議所